pecto a 2011 (-0,4%). La demanda interna se redujo intensamente y fue compensado en parte por la aportación del sector exterior.

Esto trajo como consecuencia una continuidad en la destrucción de empresas: sólo durante 2012, perdimos en Castilla-La Mancha 2.785 empresas. Y desde que comenzó la crisis, la cifra supera las 14.600 empresas. Y lo mismo ocurre con los autónomos: en 2012 desaparecieron en Castilla-La Mancha 2.636 autónomos, encadenando seis meses consecutivos de caídas. Como decía antes, el cierre del acceso al crédito sigue siendo el principal problema que afecta a las pequeñas y medianas empresas y autónomos de la región. En 2012, nos enfrentamos a una caída media de la financiación que superó el 5%, acumulando reducciones en los préstamos a empresas desde 2008.

Si bien, se dio un importante pase en la mejora de la economía, porque se acometió el objetivo de reducción del déficit, una condición indispensable. El esfuerzo fue muy grande y requirió muchos sacrificios. En nuestra región, pasamos del 7,3% de déficit en 2011 a complir el 1,5% ciento en 2012. Lógicamente, este ajuste fiscal tan importante tuvo también sus consecuencias económicas. Pero contribuyó a devolver la confianza en la gestión de las finanzas públicas de la región y sentó las bases para recuperar la credibilidad y confianza económica, tan necesarias en

La Reforma
Laboral aprobada en
el mes de febrero
constituyó un
elemento necesario
para mejorar la
flexibilidad de nuestro
mercado laboral y
con ello, la
competitividad de las
empresas

un escenario económico inciertocomo el actual.
No obstante, desde CECAM insistimos en que es necesario conjugar el mantenimiento de las políticas de restricción con aquéllas que permitieran impulsar las partidas de inversión. Y éstas deben cen-



Foto de familia de la presentación del libro "Grandes empresarios de Castilla-La Mancha"./ Economía de Guadalajara

trarse especialmente en el apoyo al sector privado. Lo hemos dicho muchas veces: sólo con una apuesta clara y decidida a las empresas conseguiremos optimizar los recursos disponibles y por tanto, salir de esta crisis.

Futuro

En este año se han producido incrementos tributarios que han perjudicado la actividad empresarial de forma notable y han restado competitividad a nuestras empresas, como ha sido el incremento del IVA o las tasas, tanto autonómicas como municipales. Este fue un asunto que trasladamos al Gobierno regional en diferentes reuniones a lo largo del año.

Por otro lado, la Reforma Laboral aprobada en el mes de febrero constituyó un elemento necesario para mejorar la flexibilidad de nuestro mercado laboral y con ello, la competitividad de las empresas. Sin embargo es una reforma que se puede y se debe mejorar.

Según la Comisión Europea, en

2013 alcanzaremos un desempleo medio del 27%, y para el año que viene prevé una leve bajada, hásta el 26,4%, una tasa aún demasiado elevada.

Por eso debemos exigir que se siga trabajando sin descanso. En general, tanto a nivel nacional como en Castilla-La Mancha, las medidas acometidas van en la buena dirección. El Consejo de Ministros aprobaba en el mes de febrero una batería de cincuenta medidas, dirigidas a estimular e impulsar el empleo joven, la financiación y el emprendimiento. CECAM valoró posi-

tivamente dichas medidas, porque tienen como finalidad dinamizar la economía y coinciden con las reivindicaciones realizadas por la Confederación durante los últimos años.

Recientemente el Consejo de Ministros ha aprobado el Anteproyecto de Ley de Emprendedores, que contempla la aplicación del criterio de caja en el IVA para PYMES y autónomos. Nosotros creemos que no deberían establecerse criterios de exclusión, y que debería anticiparse al año 2013, pero es una medida positiva.

Desde las Organizaciones empresariales seguiremos planteando las principales demandas que afectan al sector empresarial, con el firme objetivo de que se lleven a efectos aquélias medidas que pongan solución a nuestros problemas.

Para ello, intensificaremos el diálogo que venimos manteniendo con el Gobierno regional, confiando en que pronto dé sus frutos con la aprobación de nuevas medidas a favor del crecimiento y desarrollo del tejido empresarial de Castilla-La Mancha. Tengo que decir que toda esta labor de representatividad empresarial, así como todas las actividades desarrolladas por la Confederación de empresarios regional, no serían posible sin el apoyo de las Federaciones

Confederaciones empresariales, que es siempre imprescindible y determinante. Gracias a su inestimable trabajo damos respuesta efectiva a nuestras empresas en todo aquello que nos demandan. Se ha demostrado que

Se ha demostrado que Castilla-La Mancha cuenta con capacidades suficientes para salir adelante y dejar atrás esta crisis. Nuestros empresarios son el mejor ejemplo de ello. Y desde CECAM y sus Organizaciones empresariales miembro seguiremos trabajando incansablemente para ellos.

Tanto a nivel nacional como en Castilla-La Mancha, las medidas acometidas van en la buena dirección

Desde las Organizaciones seguiremos planteando las principales demandas que afectan al sector

Sumamos ya seis años de crisis, en los que los problemas que afectan a las empresas han ido agravándose

Draghi augura una " recuperación muy gradual" de eurozona hacia final de año

E. de G./ Guadalajara

El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, auguró recientemente, una "recuperación muy gradual" de la economía de la eurozona hacia final de este año gracias a la política monetaria y a la demanda externa.

"La situación económica en la eurozona sigue siendo un desafío, pero hay pequeñas señales de una posible estabilización, y nuestro escenario básico sigue siendo el de una recuperación muy gradual que empiece a finales de este año", dijo Draghi en la Conferencia Monetaría Internacional, en Shanghai.

Draghi ha anunció que el BCE. "continuará apoyando el esfuerzo com mico para anunciar la "labilidad de precios en la eurozona". "Al calibrar nuestra respuesta política a los retos venideros, el BCE seguirá estando profundamente implicado en tuestro esquerna de política monetaria", sostuvo.

No obstante, reiteró la necesidad de que los gobiernos de los países de la eurozona sigan implementando los programas de ajuste "para inspirar confianza". "Deben seguir con la agenda de reforma fiscal", indicó.

"Poco se ganaría de un menor ajuste fiscal ahora, si con ello se genera la expectativa a los mercados de que otro ajuste fiscal va a ser necesario mañana", explicó el presidente del BCE.

Draghi afirmó que, a medio plazo, este ajuste fiscal se basará en el aumento de la productividad. "Solo mediante la firme implementación de las reformas estructurales se restaurará la competitividad de las economías de la eurozona", insistió.

En relación al programa de compra de deuda soberana del BCE, ha aclarado que está condicionado a la implementación del programa de ajuste y "diseñado para mantener los níveles de los bonos gubernamentales por debajo de níveles de pánico".

"No para reducirlos a niveles que ayuden a la solvencia de los gobiernos", por lo que "la intervención del BCE no abordará aquellas partes de los diferenciales de los bonos gubernamentales que estén justificadas".